

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LA FRESA. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 15 (del 12 al 18 de abril de 2010)¹

La adversa climatología sufrida en toda la provincia de Huelva, con rachas de viento y lluvia, volvía a originar diversos daños en los cultivos de fresa. Por una parte, la presencia de agua sobre la fruta y la elevada humedad relativa afectaban a la calidad del fruto, que presentaba merma de consistencia y, acortaba, por tanto, su vida comercial. De otra parte, el viento incidía en la caída de plásticos.

Sobresale el paso de un tornado, acompañado de fuertes rachas de viento y una intensa granizada, por en el término municipal de Cartaya. Aunque el número de fincas afectadas no ha sido numeroso, destaca la fuerte intensidad de los daños causados en las estructuras, cubiertas y cultivos.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

Los volúmenes de producción han continuado su tónica de suave incremento, aunque a final de semana, se producía una ralentización en la maduración del fruto por efecto de la presencia continuada de lluvia. Algunos técnicos prevén que en dos semanas podría cambiar la tendencia actual y comenzar a descender el rendimiento productivo de las plantas.

Respecto a las enfermedades fúngicas, no se ha producido ninguna incidencia destacable. Se prevé que pueda incrementarse la intensidad del ataque de Oidio.

PRECIOS PERCIBIDOS POR EL AGRICULTOR²

El precio de liquidación al agricultor se estima en valores similares a la semana anterior, entre 0,50-0,70 €/kg.

Los agentes consultados estiman que los bajos precios que se vienen registrando obedecen principalmente a la guerra comercial entre las cadenas de supermercados que fuerzan los precios a la baja con el objetivo de presentar la fresa como producto reclamo; sin que esta bajada repercuta en un incremento del consumo por parte de los ciudadanos.

Comienza a observarse de forma muy tímida, la presencia en el mercado de fresa producida en otros países como Holanda y Gran Bretaña, sin que pueda considerarse factor influyente en la formación del precio de liquidación al agricultor. Se prevé que esta influencia sea mayor hacia finales de abril o principios de mayo. Por otra parte, Marruecos se encuentra en la fase final de su campaña.

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

² Los precios publicados en este documento son precios liquidación agricultor y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas a agentes del sector por el Observatorio de Precios y Mercados. Se trata de precios orientativos.

Según datos del Observatorio de Precios y Mercados los precios de liquidación registrados durante la semana 16 (del 13 al 19 de abril) de la campaña anterior fue de 0,72€/kg.

En el mercado inglés, la fresa en tarrina de 400gr procedente de España se vendía en los supermercados en el intervalo de 1,50 a 2,00£³/unidad, compitiendo con la procedente de Marruecos que podía adquirirse entre 1,80 –1,99£/unidad. La fresa de origen inglés y holandés se ofrecía en tarrinas de 227gr a 2,99-3,00£/unidad.

Todos los supermercados consultados del mercado alemán, ofrecían fresa española en tarrina de 500gr en un intervalo de precios de venta al público de 0,99-1,99€/unidad.

Para más información:

Observatorio de Precios y Mercados. Consejería de Agricultura y Pesca.

<http://www.cap.junta-andalucia.es/agriculturaypesca/obsprecios/servlet/FrontController>

³ Tipo de cambio libra esterlina-euro, referencia el Banco Central Europeo, 0,8799